

Turc-altaïque et qui ont déterminé l'emplacement de Karakoroum, l'ancienne capitale des Mongols sur les bords de l'Orkhoun, il serait désirable que tous les pays d'Europe pussent s'associer à ce grand mouvement scientifique en procédant à la recherche, à l'inventaire et à la publication des documents d'origine mongole existant dans leurs collections publiques et particulières. C'est un devoir en particulier pour la France de ne pas laisser se perdre la tradition des de Mailla, des Gaubil, des de Guignes, des Rémusat, des de Quatremère et des Pauthier, qui ont si puissamment contribué à faire connaître l'histoire des princes de la maison de Gengis-Khan.

Je remercie tout particulièrement MM. Chavannes et Devéria du concours précieux qu'ils m'ont apporté et qui nous a permis de mener à bien l'œuvre que nous présentons aujourd'hui au public savant.

J'ai cherché, pour ma part, à contribuer au progrès de ces études et je suis prêt, si d'autres textes intéressants me sont présentés, à donner une suite à ce recueil.

PRINCE ROLAND BONAPARTE.